
宁波“流浪哥”感动中国！
上周六《宁波晚报》报道了宁波“流浪

哥”委托民警寒门学子捐款 1000元的事

迹，“流浪哥来到派出所拿出 1000 元助

学”。此事经过网络发酵在全国引起了巨

大反响，新华社等中央媒体也纷纷转

载。——11月 27日@宁波晚报的一条微

博受到了网友的关注。

@起床困难户：每次看到都会鼻子一

酸，很感动。

@YOYO：愿流浪哥还能继续过他以

往平静的生活。

小V说博：有的人即使身处黑暗中也能
仰望到星空，高尚的人品永远不会被苦难掩
埋，高贵的灵魂永远值得尊重。

海曙一拆迁村
发现大量老石板

“这些都是老房子上拆下来的石头，这些

石头是在我很小的时候，从周边的古墓上拆

下来的。现在，这种老石头已经很少了，有人

想把这些石头偷走卖钱，我的想法是能不能

把它们保存下来。”11月25日下午，天下着小

雨，在海曙区石碶街道黄隘村一处拆迁的房

子里，村民张女士指着一堆拆下来的大石头

说。——11月 27日@NBTV新闻中心的一

条微博引起了网友的讨论。

@嘉俊：老东西应该让他发挥余热。

@抱抱：有关部门一定要重视，不能让

这些古石板外流。

小V说博：古代遗留下来的物品记录了

中国历史的发展，具有极高的研究价值，我们
每个人都该有这种意识，保护历史文物。

今晚，宁波在央视网
“直播中国”上秀了36分钟！
“改革开放 40年·致敬美好生活”央视网

《直播中国（第一季）》第二站来到阿拉宁波

啦！从河埠码头到全球首个10亿吨大港，名副

其实的“港通天下”；传统渔业与互联网完美结

合，名不虚传的“锐意创新”；从破烂不堪到完

美如初，天一阁延续宁波的文化脉络，毋庸置

疑的“书藏古今”！——11月 28日@宁波发布
的一条微博引发了网友的热议。

@诗情画意：为我们大宁波点赞！

@yu：在宁波生活也太有幸福感了吧。

小V说博：书藏古今，港通天下。央视的

宣传片展示了宁波流光溢彩、内外兼修的形

象，是我们每一位宁波人的骄傲。

记者 毛淦颉 整理

模式丰富值得鼓励
@venplo：我觉得值得提倡。作为一名

家长，我也参加了不少的家长会。之前的家

长会都是以老师介绍为主，一整场下来难免

会有点枯燥乏味。并且，学生这么多，老师也

很难把每一个学生的情况都介绍一遍。如果

是以这种新模式，家长能更好地和老师沟通，

也能更好地了解孩子在学校的情况。

@考旧爐：创新永远是进步的前提，我

觉得值得鼓励。随着网络的发达，家长平时

通过微信、电话等方式也能随时随地了解自

己孩子在学校的一些情况。如果家长会改成

这个模式，家长也能和孩子一起融入学校这

个大家庭，能更好地发现孩子的特长，更好地

增进和孩子的感情交流，值得尝试。

@奔跑的大姨马：家长代表发言，可以

增进家长之间的了解和沟通，有助于家长之

间互相学习先进的管理理念和教育方法，也

能让老师更好地了解我们的家长和孩子。学

生表演可以带动家长会的氛围，使其不至于

那么枯燥，也给了孩子一个很好的锻炼机会,
这种模式可以让家长会不再那么死气沉沉。

过于注重形式可以取消

@hh二呆：我觉得不值得提倡。首先，

家长会的目的就是让家长能够了解孩子们在

学校的一些学习情况，如果改成这样的形式，不

但不能了解孩子们的情况，也会对老师和孩子

造成一些不必要的麻烦。例如他们会为了这个

家长会精心策划，从而浪费宝贵的学习时间。

@荨葸薇蓓：这个形式为什么还叫做家长

会，难道不是文艺表演会吗？家长会是要让家

长和老师进行沟通，而不是看学生表演，这已经

和家长会最初的目的背道而驰。而且现在的家

长工作都十分繁忙，如果只是来走个形式，为了

开会而开会，还不如取消这个所谓的家长会。

@高雄大宝：我也觉得不值得提倡，这样

既浪费家长的时间，也浪费学生的时间，还不如

在微信群里直接问老师一些情况。学生的主要

任务就是学习，而不是为了迎合老师和家长，特

意去排练这种有的没的的一些活动。

家长会需回归本质

@DaYi：创新是好事，但也应该注意一下

方法的结合。活动多样可以改变家长会之前枯

燥的环境，但也要结合学生平时的情况，例如将

学生成绩、存在问题、良好品行等元素融合进

去，这样既丰富了活动，也回归了本质。

@lisha沙沙：这个模式可以尝试一下，但

同时得通过老师和学生、家长共同的努力。首

先，老师得做好总结，让家长会这个平台达到应

有的效果。其次，家长要准备好自己的一些提问

等，在家长会进行时，了解想要知道的一些情

况。最后，学生也得认真准备，可以当作是一个

学习之外的放松形式，增进和老师、家长的感情。

@只微宁的官官：家长会的本质就是让家

长了解自己孩子的学习情况，所以这个目的一

定不能抛弃。在鼓励创新的同时，也要注重实

际，创新可以增加学校和家长的联系，增进孩子

之间的感情，同时也得注意要有所得，不能白白

浪费这个好的交流机会。所以，在模式创新的

同时，也应该思考下如何结合以前的家长会，更

好地去改革、去创新。

编后：

转型后的家长会模式更加多样，形式更加
创新，或可增进家长之间的交流，为孩子们提供
一个较好的平台。但如果家长会只是成为一种
外在的形式，反而给家长和老师增添了不少负
担。因此，家长会还是应该回归本质，在网络的
便利下更要凸显其独特的功能。

对于家长会转型，你怎么看？
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回音壁

@宁波好租：奉化里村，秋黄嫣红。 ——11月26日

@57355：溪口中心小学什么

时候新建，有没有准确的时间？

溪口镇政府答复：目前该项目

暂缓，具体复建没有准确时间。

@a37800559：本人已经有中

国银行的宁波市市民卡，尚未开通

公共自行车租借，现在想开通，请问

在中国银行是否可以开通，开通后

是否可以在海曙、鄞州区借公共自

行车？

区交通运输局答复：可以在中国

银行开通，开通后可以在海曙、鄞州区

借公共自行车。

@wat838383：北街小学的小产

权房要登记吗，是不是属于北街村的？

区国土分局答复：个人小产权房

不作登记。

记者 毛淦颉 整理

@逍遥在宁波：奉化卖柴岙。 ——11月26日

@宁波小册老丶：奉化大堰镇。 ——11月26日

少年儿童代表着希望和未来；关爱孩子成

长，体现着社会的温度。现实中，很多事情都

强调“从娃娃抓起”，着眼的是为孩子们拓展教

育资源、创造更好环境，让孩子们从小就养成

良好习惯。但也有一些地方机械理解了“从娃

娃抓起”的良苦用心，丁点儿的事都讲“进校

园”，凡事都要求“大手拉小手”，将此当作重视

某项工作的标配，这就有点过犹不及了。

近年来，从传统文化进校园，到救护知识

进校园，再到禁毒进校园，不少活动主动走进

学校，既反映出对孩子们的关心呵护，也丰富了

校园文化、拓展了学生视野。一些走进校园的

活动策划精心、实施细心，能对学生起到实实在

在的帮助作用。比如，针对交通安全教育，有的

学校与当地交管部门合作，把大卡车开进了校

园，请交警将卡车四周划分出不同区域，让孩子

们在驾驶位观察后视镜。如此，驾驶盲区便一

目了然。这种注重实物展示和亲身体验的做

法，远胜于从书本到作业本的传统教学。

应当看到，也存在一些“进校园”项目，只重

形式不看效果。据不完全统计，近年来有 100
多项相关工作进校园。在有些地方，各类部门

甚至采取下任务、定指标、搞检查等形式推动工

作“进校园”。类似活动如果过多过滥、不加分

别、缺乏统筹，反而容易给学生增添负担。长此

以往，不仅让老师和学生疲于应对，也违背了关

爱孩子的初衷。

多年来的实践告诉我们，尊重教育规律，一

切从有利于孩子身心健康成长的角度出发，“从

娃娃抓起”就能很好促进孩子们成长成才。帮

助孩子成长不仅靠意识和态度，更应讲求科学方

法，彰显教育的智慧。关注孩子们真正的兴趣和

天赋，同时注重循序渐进，根据不同年龄段的孩

子的兴趣、爱好、需求以及接受程度因材施教，这

样才能让每个孩子都获得成长成才的机会。

人的成长成才需要经历必要的过程、遵循

一定的规律，离不开时间和耐心的考验，对正处

于成长期的孩子们来说，并不是任何事情简单

一“抓”就都灵。不务虚功、注重实效，真诚与孩

子沟通，悉心呵护孩子成长，只有这样，我们才

能切实担负起青少年成长成才的责任。

据人民网

让每个孩子都有成才的机会

家长会为家长和老师的联系
提供了平台，能够使家长更加准确
地了解学校的教学环境和孩子在
学校的各方面表现，有利于促进家
长和老师之间的交流，一直以来都
受到了家长和学校的重视。如今，
随着网络的不断发展，家校联系的
平台逐渐增加，转变为家长发言、
学生表演等形式。不少学校的家
长会形式更加多样，那么，对于转
型后的家长会，你怎么看？

栏目主持 毛淦颉

你不理财 财不理你 工行专家 帮您理财

“金牡丹”理财专栏 367

工银账户原油再创新 连续产品提升投资体验
为了更好的满足广大客户需求，在现有账户原油期次产品的基础上，工行已

于近期推出了账户原油连续产品，方便客户进行投资交易。

工银账户原油，是工行为个人客户提供的，采取只计份额，不提取实物原油

的方式，以人民币或美元买卖原油份额的投资交易产品。按照报价参考对象不

同，账户原油交易品种包括账户北美原油和账户国际原油两类。

适用对象为境内外具有完全民事行为能力，对原油市场有一定认识且具备相

应风险承受能力的个人客户。

★ 产品优势：
1.交易品种丰富：账户北美原油、账户国际原油既有期次产品，还有连续产

品，涵盖全球主要原油市场，人民币、美元均可交易。

2.交易方式灵活：交易类型包括先买入后卖出和先卖出后买入，交易方式包

括实时交易、挂单交易（最长可达120小时）。

3.交易起点低：账户原油交易的每笔交易起点与最小交易递增单位都为0.1桶。

4.交易渠道便捷，交易时间长：客户可通过工行网上银行、手机银行等电子

银行渠道办理交易、挂单、查询等业务，交易时间为周一至周五早9:00至次日早

4:00
5.资金实时清算：交易资金实时清算，即日到账。当天可多次进行交易，最

大限度提高资金效率。

(投资有风险 选择需谨慎）

详情请咨询工行各营业网点。


